

ふれあいトーク記録書 （ 議会サポーターとの意見交換会 ）

開催日時： 令和 5年 7月 15日（土） 午前 10時 00分 ～ 午前 11時 30分
 場 所： 市役所7階委員会室
 参加人数： 5人（サポーター） 8名（市議会議員） 計13名
 次 第： 1. 開会挨拶 市議会副議長 片岡健一郎
 2. 意見交換
 3. 閉会挨拶 市議会副議長 片岡健一郎

項目	参加者の意見・質問	議会の応答
より良いサポーター制度を目指して	<ul style="list-style-type: none"> ・今年初めてやったが正直、格式が高いと感じた。話をしてみても話しやすいと感じた。 ・このサポーターを2期、3期とやられている方がいるが、新鮮さを考えるには新陳代謝が必要かと。 ・投票率が下がった、関心を持ってもらうには裾野を広げる必要がある。 ・サポーターをやって議会に興味を沸いた。 ・しゃべりにくさは全然ない ・一人でも多くの市民の方に議会を知ってほしい。広がり期待する。 ・とても良い制度なので色々な人に経験してほしい。 ・こんなに市民に開かれている議会は素晴らしい 	<ul style="list-style-type: none"> ・サポーター制度は再任の2年としていたが、3年以上やりたいと申し出があり、上限を撤廃した経緯がある。 ・再任の方が新任の方を教えていただく効果も期待している。 ・定員数については100名としているが見直しをする必要がある。

	<ul style="list-style-type: none"> ・意見交換会で発言しやすく、言いたいことを言えて良かった。 ・ZOOMでの意見交換会も良かった。参加がしやすい。 ・そもそも私自身が、サポーターが何をしたいのかが分かっていない。 ・議会に興味を持っていただけるような傍聴の仕方を最初の教えてほしい。(本会議だけでは決まったことを淡々と行っているように見える。) ・土日議会をやって傍聴のしやすさを考えてはどうか。 ・色々な体験をできて幸せだった。 ・耳が遠いので議員の声が聞こえない。 ・皆さんの努力の割には市民に伝わっていない。 ・投票した人にサポーター制度を紹介したらどうか。 ・18歳から投票はできる学校に出向いてサポーター制度を案内したらどうか ・紙資料が非常に多いと感じた。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ZOOMでの意見交換会はコロナ禍でありやったが、参加のしやすさという意見をいただいたので、対面方式と合わせてZOOMも検討していきたい。 ・議会は少数派の意見が通りにくいと感じている ・サポーター制度の目的は議会運営に関する意見をいただくことがメインだが、それ以外のことも我々はお聞きしていく。どの様なことでも遠慮なく発言いただきたい。 ・市議会議員の選挙に投票した方に、サポーター制度を紹介するという取組は興味深い、検討したい。 ・サポーター制度に関する負担を取り除いていく必要がある。またサポーターを経験した内容をサポーターさんから広げてほしい。 ・主権者教育は重要であると議会内で一致しているので、18歳の高校生へサポーター制度を紹介することを検討する
<p>農業について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・農業は水が一番大切、川に水はあるが田んぼに水はない状態が続いている。行政は現場を見て水量の調節をして欲しい。 ・水門に関する市の判断能力に関しては疑心暗鬼。 	<ul style="list-style-type: none"> ・農業用水の問題で南部地区の状況は把握していない部分があった。降雨時の水門に関しては、商工農政課と維持管理課が連携して行っている。 ・水門に関しては、行政は雨が降る前に上げている。 ・市の姿勢としては洪水を起こさないように判断して行動している。

東小学校付近の道路	<ul style="list-style-type: none"> ・マンションの敷地内に2台の自動販売機がある。その自動販売機の影響で車の往来が見えない 	<ul style="list-style-type: none"> ・場所、カーブミラーの状況を確認する。
岩倉駅での告知について	<ul style="list-style-type: none"> ・岩倉市にポスターなどで告知したらどうか。 ・市外へ向けた告知もいいが市民に向けた告知を。 	
健幸都市について	<ul style="list-style-type: none"> ・予防することにより医療費を抑える。 ・学習療法で認知症予防ができるのではないか。 ・各地区のコミュニティーで脳トレ出張講座をしてはどうだ 	<ul style="list-style-type: none"> ・岩倉市は予防医療に力を入れている。各議員一般質問で今後も取り上げていきたい。
市内の開発について	<ul style="list-style-type: none"> ・川井野寄地区の貯水池で東海豪雨のような雨が来た際、大丈夫なのか地域の住民は心配している。 ・市の発展のためには、企業誘致などをして税収を増やしていく必要があるのは理解できる。税収がないと何もできないので。 	
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・ディズニーのパレードは本当に感謝しているが、警備をどうしていくのか、大変だと思うが期待している。 	